
CHAPELET -  17h à 19h  
Tous les jeudis à St JM Vianney  
À l’église ou dans la salle HLA 

HOMÉLIE 

Jésus confie à ses apôtres une mission impossible, nourrir tant de personnes avec si 
peu de moyens. Au-delà des Apôtres, chacun de nous est impliqué dans cette                 
mission. Depuis notre baptême et notre confirmation, le pape, notre évêque, le                  
Synode nous le rappellent. Nous sommes tous invités à partager à nos frères le 
pain. Le pain qui nourrit le corps. Le pain qui nourrit le cœur. Le pain qui nourrit de 
Dieu 

LE PAIN QUI NOURRIT LE CORPS 
 

Ce n’est pas par hasard que Jésus  a choisi, comme signes de l’Alliance entre Dieu et 
les hommes, du pain et du vin. Ces éléments sont des signes de rassasiement et de 
bonheur. Tout au long de l’Évangile, nous voyons Jésus avoir le souci de la santé des 
foules qui viennent à sa rencontre. Bien souvent, avant de parler, d’enseigner, Jésus 
guérit les malades, chassent les démons auteurs supposés des maladies. Une                       
insistance de la « nouvelle évangélisation », une condition pour que notre parole soit 
crédible, est que nous soyons attentifs aux besoins matériels de nos frères, que ce soit 
dans notre entourage immédiat, que ce soit au niveau mondial, avec nos frères de 
tous les pays. Au moment où nous essayons de bâtir une Europe dynamique et                      
fraternelle, il nous faudra volonté et courage pour que le pain ne manque ni à nos 
frères lointains, ni à nos voisins les plus proches. Des millions d’hommes, de 
femmes, d’enfants manquent de nourriture en quantité et en qualité. Même en 
France , 16% de pauvres ne mangent pas à leur faim. Penser et agir pour le local et le 
global. Beaucoup parmi nous ont rejoint des associations qui portent ce souci et cet 
engagement. Continuons avec cœur et courage, malgré les critiques inévitables. 
 

LE PAIN QUI NOURRIT LE CŒUR 
 

C’est au cours de la première tentation que  Jésus nous rappelle cette phrase de la 
Bible : « L’homme ne vit pas seulement de pain ». Quand nous invitons quelqu’un à 
notre table, en général, ce n’est pas parce que nous craignons qu’il n’ait rien à                      
manger. Nous l’invitons par amitié. L’homme a fait du pain partagé le signe de 
l’amitié offerte et reçue. Dans les moments importants de notre vie, pour un mariage, 
pour conclure une alliance, pour fêter un anniversaire personnel ou communautaire, 
nous organisons un banquet. Alors le pain est partagé, alors le vin coule de verre en 
verre, l’amitié est renouvelée. Le pain et le vin partagés deviennent le signe de ma 
relation à l’autre. C’est vrai chez l’enfant ; lorsqu’il demande un gâteau à sa maman, 
c’est autant le désir de la friandise que du baiser qui l’accompagne. Pour grandir, 
l’enfant a besoin de l’amour qui l’environne.  Il en est de même pour les adultes que 
nous sommes, avec la responsabilité de le faire vivre à tous. Nous sommes 
« disciples missionnaires ». La communauté sera crédible dans la mesure où elle           
vivra la fraternité. 
 

LE PAIN QUI NOURRIT DE DIEU 
 

C’est au cours de son dernier repas que Jésus révèlera le cœur de sa mission : révéler 
l’amour de son Père , le sien et celui de l’Esprit. Pauvre parce qu’ayant tout mis en 
partage, Jésus n’a plus rien à offrir sinon lui-même. Il donne à sa mort prochaine le 
sens d’une vie donnée par amour. Il nous entraîne à sa suite, si bien qu’à chaque                 
eucharistie, nous offrons notre vie et nous recevons la sienne, sa vie de Fils de Dieu. 
Au sortir de la pandémie, avec notre vie donnée,  nous ne manquerons pas d’offrir la 
vie de tous ceux et celles qui, pour soigner leurs frères, ont eu conscience de risquer 
leur propre vie. Chaque geste d’amour nous relie davantage au corps du Christ et à 
Dieu Père et Esprit. Chaque geste d’amour est notre participation à la construction 
d’un monde meilleur, tel que le Seigneur le veut. Pain de Dieu livré pour nous. Sang 
du Christ versé pour nous. Faites ceci en mémoire de moi. AMEN     
                    Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 

 Mercredi 14 juin 20h30 
A St Martin (presbytère) 

* 

DIMANCHE PROCHAIN 
 

Samedi 17 Juin 
  18h30 à St JM Vianney 
  

Dimanche 18 Juin 
   9h30 à St Jacques 
   10h30 à St JM Vianney 
 Professions de Foi du Secteur 
   11h à St Martin 

 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 
laudes à 7h45 - vendredi 17h   

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, 
réconciliation) et vendredi 8h 

NUITS DES ÉGLISES  
à l'église St Martin 

 
 

Vendredi 24 juin à 21 h  
Concert avec Marie-France KOUA 

 
Samedi 25 juin  

10h à 16h : Visite clocher et muséal 

16 h : Conférence vitrail  

           et pape Clément V 

A l’initiative des passeurs de mémoire avec 
le soutien de la ville de Pessac 

21h : Concert avec les Voix d'Afrique  

 

PESSAC INTER 
Votre revue paroissiale  

 

Pour un dossier régulier  sur la vie de 
notre communauté, transmettez vos 

"mémoires de paroissiens"  
à "communication@paroisse-pessac.fr" 
ou sur papier déposé dans les boites aux 

lettres des 3 églises d'ici le 16 juin 
Merci  

RENCONTRE DE TOUS LES 
BÉNÉVOLES  

SERVICES ET ÉQUIPES  
(de nos 3 églises ) 

 

  Vendredi  30 Juin  
A partir de 19h 

A l’église St Jean-Marie Vianney 
Action de grâce, repas partagé  

et animations 

FÊTE DES ASSOCIATIONS  
DE PESSAC  

Places du centre Ville 
 

  Samedi  9 septembre  
de 10h à 17h  

 

Avec la participation des mouvements 
du secteur pastoral et de l'asso Culture 

Patrimoine Vivre Ensemble 



Dans l’évangile de vendredi, Jésus s’amuse, semble-t-il, à semer la confusion 
dans les esprits.  
Les scribes, ces personnes savantes qui commentaient légitimement la Parole 
de Dieu, enseignaient un corps de doctrines bien définies et parmi elles, le fait 
que selon la Bible, le Messie serait de la descendance de David.  
Jésus sème le trouble dans la confortable doctrine des scribes et interroge                       
« David l’appelle Seigneur, d’où vient alors qu’il est encore son fils ? ».  
La connaissance du Messie s’inscrit dans un mystère divin que la contradiction 
révèle : comment comprendre que l’on puisse appeler son enfant Seigneur avec 
un grand S, autrement dit le diviniser alors qu’il est de sa lignée humaine ? 
Bien plus qu’une anecdote à l’occasion d’une question délicate sur le mystère 
même de la personne du Messie attendu, la façon dont Jésus enseigne en                    
interrogeant est une constante de son attitude devant la Parole de Dieu et                     
l’expérience de la Vie.  
Face à ceux qui veulent faire de la lettre de répudiation permise par Moïse une 
expression de la loi de Dieu, il renvoie à l’intention originelle, spirituelle, de 
Dieu sur la relation homme/femme.  
Mis en cause par ceux qui font du précepte du sabbat une obéissance formelle 
absolue ne souffrant aucune exception, il invite à réfléchir l’ordre dans 
l’échelle des valeurs : la pratique du sabbat ne doit pas asservir l’homme, elle 
qui comme moyen donné pour grandir en sainteté ne peut être absolutisée.  
Interrogé par un scribe sur la définition du prochain, il développe une parabole 
qui invite chacun à répondre lui-même à partir d’une mise en situation concrète 
et suggère ainsi que la vérité est accessible à chacun s’il sait interroger son 
cœur.  
Toutes ces situations témoignent avec évidence que la Foi selon Jésus n’est pas 
une obéissance aveugle à un corps d’affirmations que l’on ne doit ni réfléchir 
ni interroger, il ne s’agit pas non plus de l’exécution d’une pratique que l’on 
doit servir sans faire d’exceptions.  
Jésus nous invite à comprendre que la Foi n’est pas un corps de doctrine qui 
exige comme seule marque de respect possible de ne jamais être questionné, 
comme si questionner ne pouvait que signifier « remettre en cause ».  
La Foi, selon Jésus, est une invitation à l’intelligence par l’interrogation sur le 
sens de la vie, des événements et de la Parole car c’est de l’interrogation, de la 
recherche, que jaillira la lumière et se donnera à entendre la sagesse de Dieu 
cachée dans le secret de notre quotidien ou dans les mots de la Bible.  
Pour Jésus, croire, c’est fondamentalement interroger le sens de la Vie et des 
Ecritures. La Vie comme la Bible sont toujours à interpréter afin d’en dégager 
le trésor enfoui.  
N’oublions jamais de donner à nos vies, la profondeur d’une quête                            
passionnante, celle d’un voyage intérieur qui ne s’achèvera qu’en Dieu.  
 

Bien fraternellement,                               
Père Frédéric-Marie LAUROUA 

MOT DU CURÉ 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

 

 

 
 

Dimanche 11 - 11h à St Martin 

 A la mémoire de Gilbert DELYFER  

OBSÈQUES  
 

Pierrette LESQUERRE  

Philippe AGOSTINO  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du  livre du Deutéronome : Dt 8, 2-3.14b-16a 

LECTURES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens : 1 Co 10, 16-17 

 

 

PSAUME : Ps 147 (147 B), 12-13, 14-15, 19-20 
 

R/  Glorifie le Seigneur, Jérusalem !   
 

1. Glorifie le Seigneur, Jérusalem ! 
Célèbre ton Dieu, ô Sion ! 
Il a consolidé les barres de tes portes, 
dans tes murs il a béni tes enfants.  
 

2. Il fait régner la paix à tes frontières, 
et d’un pain de froment te rassasie. 
Il envoie sa parole sur la terre : 
rapide, son verbe la parcourt.  

MESSE DEMANDÉE 

BAPTÊMES 
 

Iris AGBODJAN - Alice TOURISSAUD  

Naël ANGELAUD - Samuel DUREPAIRE  

Alix BRIGNOL GIRINON  

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean:  Jn 6, 51-58 
 

«  Ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson » 

 

3. Il révèle sa parole à Jacob, 
ses volontés et ses lois à Israël. 
Pas un peuple qu’il ait ainsi traité ; 
nul autre n’a connu ses volontés.  

1ères COMMUNIONS 
 

Blanche - Léandro - Aurèle - Enzo - Nathan - Océanne - William - Faustine  

Félix M - Agathe - Camille -  Axel - Pauline - Cindy - Maxime - Félix V 


